



(校 訓) よく考え, 明るくすなおで, がんばる子

令和5年度 1月号 串木野小学校学校便り 令和6年1月24日発行



~「失敗」は成長の糧~

校長 常山 隆治

年末年始にかけて、高校生や大学生などの様々なスポーツ大会が、開催されました。これらのスポーツ大会で、いくつかの予想しなかった出来事が起こりました。例えば、大学駅伝では、毎日一生懸命走り込んでいる選手が、体調不良や脚の痛みから思うような力を発揮することができませんでした。高校サッカーでは、これまで確実にシュートを決め期待できる選手がPK戦で外すなど、予想外の展開を目にしました。誰もがこのようなことは、予想していなかったことでしょう。きっと選手自身も思わぬ展開に、頭の中が真っ白になり動揺したことでしょう。そして、時間が経過するにつれ、悔しさがどんどん増し、仲間に対して申し訳ない気持ちでいっぱいになったことでしょう。

しかし、このような失敗や悔しい思いを経験することは、自分の長い人生の中で見れば、一通加点に過ぎず、これからの人生の糧になるのではないかと思います。いや糧に変えられるかどうかが、重要になってきます。そのために大切なことは、このような屈辱や悔しさを二度と味わわないように、どのような体調管理や練習に努めていけば良いのかなど、前向きな気持ちで改善を目指すことです。そのことによって、自分の技術の面はもちろん、精神的な面も強くなっていくことでしょう。そして、同じような場面に遭遇した際に、冷静な判断と様々な対応策を講じていくことにつながると思います。

私は、7月の学校だよりで、体験が大事だと述べました。体験を通して、その良さを感じたり得たりすることがたくさんあります。また、失敗を経験することも、体験を通してしか味わえないものです。失敗から人間は様々な事を考え、学ぶはずです。その失敗にどのように向き合い、今後どのように行動するかによって、人間は一回りも二回りも大きく成長します。だから、この小学生の時期に、石橋をたたいて渡るような万全な道だけを歩ませるのではなく、失敗を恐れず何事にもどんどん挑戦させてください。仮に失敗したとしても、その原因を追及し振り返ることで道は開けるでしょう。

以前ノーベル生理学・医学賞を受賞された山中伸弥教授が、「色んな事にトライ、色んな事をチャレンジしてもらいたい。そしていっぱい失敗をしてもらいたい。10回挑戦して、9回失敗をして、1回やっと成功するくらいの感じで、これから色んなことが起こると思うから、9回失敗しないと1回の成功は手に入らない・・。」ということを講演会で伝えたそうです。失敗の繰り返しは、大きな成功を収める秘けつの一つになるのだと思います。

最後に、失敗を恐れず立ち向かう子どもたちと向き合う大人として、二つの言葉を贈ります。 「夢は山より大きく、愛は海より深く」「手は離しても、目と心は離さず」

3学期始業式



3学期の始業式では、2名の児童が思い出や今後の目標を発表しました。

2年生の代表児童は、2学期に目標に向けて粘り強く取り組めた持久走大 会のことや,冬休みのクリスマス会などの思い出を語りました。3学期は,な わとび大会や日々の発表をがんばるという目標を立てました。

6年生の代表児童は、これまでの自分自身を学習面と生活面から振り返り、 いよいよ小学校生活の締め括りを迎える3学期を迎え、仲間とよい思い出を 作りながら卒業までの日々を大事にしたいという決意を,有終の美という言 葉で締めくくりました。

1年間をまとめる3学期,全校児童が健康で楽しく学校生活を送り,卒業, 進級の日を迎えられるように励ましていきます。

学校評価集計より(R5.12月実施) 〈地域の方より 4段階評価の平均〉

1	学校便り等による広報	3.3
2	地域・保護者の信頼に応える教育	3.0
3	子供たちが毎日楽しく登校	3.2
4	子供たちのあいさつ	3.0
5	素直で健全な子供の育成	3.2
6	子供の地域行事への参加	2.8
7	本校職員の気持ちのよい対応	3.2
8	子供たちの安心・安全の確保	3.1
9	学校と家庭・地域との連携	3.0
10) 特色ある教育活動の推進	2.9

おおむねよい評価をいただいていると 考えますが、地域行事参加への励行、特色 ある教育活動の推進等については、一層努 力していきます。

〈保護者より 4段階評価の平均〉

1	学年に応じた家庭学習時間	2.6		
2	家庭でのあいさつ	3.3		
3	携帯やスマホの約束を守る	3.0		
4	歩いて登校	3.3		
5	早寝・早起き	2.9		
6	TV・ゲーム等の9時オフ厳守	3.1		
7	学校や担任との連携	3.1		
8	参観やPTA等への参加	3.3		
家庭学習時間の達成や読書習慣の育成				
については今後も声かけをお願いします。				
9時オフを徹底し、早宮・早起きの習慣				

学校評価 保護者自由記述欄に寄せられた意見より(抜粋)

○担任の先生が自分のことを見ていてくれている、話を聞いてく れると子ども自身が実感しているようで、安心して学校へ通って いることが子どもの表情からよく分かります。いつもありがとう ございます。

○先生方にはいつも感謝しております。ネットを利用して社会科 見学,他校,海外との交流で外の世界に触れる機会を増やし、多 様な考え方を受入、考える事ができるようになる事を願っていま す。

○学習ばかりに気を向けすぎて交友関係や身の回りの動きを先 生たちが把握できていないと感じることがあるので、もう少し一 人一人に寄り添い人間らしく思いやりのある子に育ててほしい です。

○先日、子供を迎えに教室に行った際、雑巾掛けに掛けてあった 雑巾から物凄く水が垂れていて、全く絞っていない雑巾ばかりで した。掃除の様子は見てもらえているのでしょうか。

- ○黙食をやめて、楽しく給食を食べてほしいです。
- ○定期的に海のゴミ拾い活動などしたら,環境問題に対する意識 が変わってくると思う。
- ○運動会, いろいろ保護者間で不満が多かったです。久々の開催 で試行錯誤しながらだったでしょうが、来年は少しでも改善され るといいなと思います。
- ○靴はこれからも白、ワンポイントは変更になる予定はありませ んでしょうか?成長期で買い換えも頻回になるので、プライベー トと学校の靴に差がない方が助かります。

○PTA 活動で、半年前から日時を指定していたのにもかかわら ず、仕事を理由に一度も参加しない部員の多さに驚きを隠せな い。何故、活動できる部に所属しないのか…

他にも貴重なご意見をいただき、職員会議でも話題としま した。保護者の皆様からの声は、学校に対する期待の表れ、励 ましであるととらえ, 改善すべき点は改善していきます。 児童 や保護者との信頼関係を一層築いていくことができるように 努めてまいります。

2月の行事予定

- 1日(木) 串中・西中入学説明会・乗り入れ授業(6年生)
- 串木野小新入学児保護者説明会 (1・2年生は3時間授業) 2日(金)

PTAリサイクル活動 4日(日)

が身に付くようにと願います。

- 6日(火) クラブ活動
- 9日(金) 串中・西中校区合同家庭学習強調週間(2月15日まで)
- 10日(土) 土曜参観 10 才のありがとう会: 4年生(1・2校時), 授業参観: 4年生以外(3校時)
- 13日(火) 5時間授業 教育相談日
- 14日(水) 6年生薩摩藩英国留学生記念館・日本遺産麓地区見学(2月16日まで) 花さき山
- 21日(水) 花さき山
- 22日(木) 学級PTA(全学級) 家庭教育学級 学校保健委員会



